

Jueves, 21 de marzo 2024

Ministerio de Defensa Nacional


Líderes de palo quemado y las pampas exigen a las autoridades respuestas ante la represión por ejercer el derecho a la protesta. Asamblea Nacional.

Por parte del Ministerio de Defensa Nacional, Gabriel Zárate, comandante de la Primera División del Ejército, Shyris y Carlos Espinosa, asesor militar jurídico, enviaron un mensaje de confianza de las acciones de las Fuerzas Armadas (FF.AA). Carlos Espinosa enfatizó que la misión fundamental de las FF.AA es la defensa de la soberanía y la integridad territorial y que su misión es trabajar para el pueblo y el país. Sin embargo, dijo que también deben coordinar acciones con otras instituciones para brindar apoyo complementario. Se refirió a la Ley de Seguridad Pública y del Estado, cuyo énfasis está en promover y garantizar la seguridad de todos los habitantes. [Ver más](#)


UIDE contribuye a la seguridad del país. Expreso

La Universidad Internacional del Ecuador entregó al Ministerio de Defensa un polígono virtual de seguridad con simuladores de tiro de última generación. [Ver más](#)


@DefensaEc

#AIDía | Conoce las operaciones militares que @FFAAECUADOR ejecutan contra el terrorismo:

- 📍#Tulcán | Decomiso de 25 paquetes con sustancias catalogadas sujetas a fiscalización.
- 📍#Guayas | Decomiso de 200 kilos de sustancias ilícitas, armas de fuego y 2 lanchas rápidas. [Ver más](#)


@DefensaEc

¡Fuerzas Armadas intensifican las operaciones militares en territorio! El contingente militar de tierra, mar y aire, continúan realizando operaciones militares de control, a fin de precautelar la seguridad y protección de los ecuatorianos en todo el territorio nacional. [Ver más](#)


@DefensaEc

¡286 paquetes de presuntas sustancias catalogadas sujetas a fiscalización fuera de circulación!
En #BocanadeLagarto provincia de #Esmeraldas, personal de la Armada del Ecuador capturaron una embarcación con 10 sacos de yute, en su interior se hallaron 286 paquetes de presuntas sustancias catalogadas sujetas a fiscalización. [Ver más](#)

Jueves, 21 de marzo 2024

**@DefensaEc**

¡Operaciones militares hipomóviles en la provincia de Imbabura! Efectivos militares del @EjercitoECU realizan operaciones hipomóviles CAMEX de control de armas, municiones y explosivos, con el fin de contrarrestar las actividades ilícitas en varios lugares de la provincia.

[Ver más](#)

**@MuseosDefensaEC**

#FrasesCélebres | Eugenio Espejo.

Los Museos de la Defensa te invitan a conocer sobre las figuras de la Independencia y su relación con las campañas libertarias de #Quito y de los pueblos de América. [Ver más](#)

**@MuseosDefensaEC**

Los #MuseosDeLaDefensa te cuentan el legado del Mariscal Sucre a través de un recorrido por los principales monumentos de Azuay que honran su memoria.

¡Ven y conoce su historia! <http://is.gd/foiNRQ>

Museo #CasaDeLosTratados-Girón, c/le. Andrés Córdova y Bolívar.

[Ver más](#)

Seguridad y Defensa

**Casi 500 paquetes de droga decomisados por militares en menos de seis horas. Primicias**

Golpe al narcotráfico en mar y tierra. Las Fuerzas Armadas del Ecuador decomisaron 286 paquetes de droga en patrullajes fluviales en Esmeraldas y 200 paquetes más tras un operativo en una finca camaronera, en un islote de la Costa. El primer decomiso se registró a las 05:36 de este 20 de marzo de 2024 en el sector de Bocana de Lagarto, en el cantón Rioverde, en Esmeraldas. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Telégrafo](#); [Extra](#); [Ecuavisa](#);

**Allanan viviendas de 'Los Choneros' en Portoviejo; escapó alias 'Chicho' Primicias**

Un operativo se ejecutó en la ciudadela Cevallos del cantón Portoviejo (Manabí), en donde, por información de inteligencia militar, se ubicó dos domicilios en los cuales presumiblemente vivía alias 'Chicho', a quien se lo vincula con el grupo delictivo de 'Los Choneros'. [Ver más](#)

**Cuánto y a quiénes pagó Leandro Norero por las comodidades en prisión. Primicias**

Leandro, 'El Patrón', Norero estuvo detenido 129 días en la Cárcel de Cotopaxi, ubicada en Latacunga, entre mayo y octubre de 2022. En esos cuatro meses, el narcotraficante construyó una red de beneficios ilegales para él, sus familiares y sus socios. [Ver más](#)

Jueves, 21 de marzo 2024



Presunto extorsionador fue aprehendido en el mercado de Arenillas. El Universo

En un operativo ejecutado por las Fuerzas Armadas en el cantón Arenillas, un ciudadano extranjero fue aprehendido por estar presuntamente implicado en un caso de extorsión a comerciantes de un mercado de la localidad. [Ver más](#)



Fuerza Contra la Extorsión de la Policía comienza a operar en cinco zonas del país. Primicias

El nuevo comando contra la extorsión de la Policía Nacional comenzó a operar desde este 20 de marzo de 2024 en cinco distritos del país. Y estará en funcionamiento hasta que se logre contener la incidencia de este delito, que se elevó en los últimos meses. Así lo informó en rueda de prensa en Guayaquil, el general Freddy Sarzosa, director general de Investigaciones de la Policía Nacional, quien presentó a la nueva Fuerza Investigativa Contra la Extorsión (FICE). [Ver más](#)



De Ecuador a Gambia: 12 detenidos en una sofisticada red de narcotráfico y testaferrismo. Primicias

La madrugada de este 20 de marzo de 2024, la Policía y la Fiscalía ejecutaron tres operativos contra el narcotráfico, que dejaron 18 detenidos. En una de las intervenciones, se evitó el envío de droga hacia Gambia, un país africano que sirve como puerta de entrada a Europa. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#); [Extra](#);



Palo Quemado: ¿Que está pasando en esta parroquia de Cotopaxi? Primicias

Ha pasado una semana y la tensión se mantiene en Palo Quemado, una pequeña parroquia de más de 1.000 habitantes en Cotopaxi. Los enfrentamientos surgieron por el rechazo al proyecto minero La Plata. En los más recientes incidentes, la tarde del 19 de marzo, al menos 20 comuneros resultaron heridos tras enfrentarse a miembros policiales. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#); [Teleamazonas](#); [Ecuavisa](#);



En propiedad de Petrillo hallan dos toneladas de droga. El Universo

Dos toneladas de cocaína fueron incautadas en una zona de Petrillo, en la provincia del Guayas. La droga fue encontrada cerca de las 05:30 de este miércoles, 20 de marzo, en una propiedad con una amplia extensión de terreno, con acceso en su parte posterior al río Daule. La Policía estima que ese sitio era utilizado para la movilización del alcaloide en la ruta fluvial, o como ruta de escape. [Ver más](#)



842 kilos de droga fueron decomisados en la zona rural de Pueblo Viejo, en Los Ríos. El Universo

Tras varias semanas de investigación y seguimiento unidades especiales de la Policía llegaron hasta una vivienda ubicada en la zona rural del cantón Pueblo Viejo, donde narcotraficantes ocultaban 842 kilos de cocaína. La droga estaba en una bodega oculta en sacos de yute que pretendían ser comercializada al mercado internacional. [Ver más](#)

Jueves, 21 de marzo 2024

Coyuntura

**Fallida pacificación de las cárceles de Lasso habría abierto otra ruta para la corrupción. Primicias**

En medio de la crisis carcelaria, el expresidente Guillermo Lasso apostó por la creación de una Comisión de Pacificación Penitenciaria. El 16 de diciembre de 2021, inició el periodo de seis meses de funciones de los nueve "expertos nacionales e internacionales". Ahora, 27 meses después, dos miembros del organismo están procesadas por presunta delincuencia organizada, dentro del caso Metástasis. [Ver más](#)

**Narcotráfico: diez tesis y una propuesta (Parte 2). Plan V**

¿Cuántos (mismo) son los elementos armados que operan para el narcotráfico y el crimen organizado? ¿Cuántos GDO están efectivamente operando? ¿Cuál es la cifra real del lavado de dinero en el Ecuador? ¿Cómo se inserta la economía criminal en la economía formal del país? Varias preguntas sin respuestas certeras, pues no hay autoridad que pueda responder con solvencia y precisión a estas preguntas. [Ver más](#)

**Contraloría no pudo constatar la 'existencia real' de varios repuestos comprados para los helicópteros Dhruv que están en las bodegas de la FAE. El Universo**

Fallas en los sistemas de registro y control de los repuestos adquiridos para los helicópteros Dhruv, detectó la Contraloría General del Estado, en una auditoría que se realizó al Sistema Automatizado de Abastecimiento (SAA) del Ala de Combate N° 22, de la Fuerza Aérea Ecuatoriana (FAE). [Ver más](#)

**SIP alertó sobre las zonas de silencio producto del avance del crimen organizado en Ecuador. La Hora**

El director ejecutivo de la Sociedad Interamericana de la Prensa (SIP), Carlos Lauría, calificó de "productiva" la reunión con el presidente de la República, Daniel Noboa, y reiteró la necesidad de dotar de recursos al mecanismo de protección de periodistas. [Ver más](#)

Opinión

**Martín Ávila Escobar. El Arte del Combate. El Telégrafo**

Quizás Caín y Abel fueron los primeros, aquellos hijos de Adán y Eva que, en una primitiva expresión de defensa y ataque, inauguraron el arte del combate. Más tarde, David, empuñando una piedra y lanzándola con su honda, derribó al gigante filisteo Goliat. El telón de la historia se desplegó en la Antigua Grecia, entre los rituales de adoración y sacrificio dedicados al dios Zeus, floreciendo disciplinas como la lucha y el boxeo. [Ver más](#)

Jueves, 21 de marzo 2024



¿Cómo comunicarnos en estos tiempos de alta incertidumbre y crisis? José Xavier Orellana Giler. Primicias

“Cuando encerramos la verdad bajo tierra, se acumula allí, adquiere una fuerza tan explosiva que, el día que estalla, lo hace volar todo con ella. Veremos si no acabamos de prepararnos para más adelante, el más sonado de los desastres”, indicaba Emile Zola. [Ver más](#)



Editorial | Probidad en la selección de jueces nacionales. Expreso

Urge que exista alguna iniciativa para garantizar que el concurso de selección de jueces sea transparente. El estallido de los casos Metástasis y Purga ha dejado por los suelos la confianza de la sociedad en el sistema de administración de justicia. No es para menos: nueve jueces de la Corte Provincial de Justicia del Guayas aparecen en Purga y otros fueron salpicados en Metástasis por sus intervenciones irregulares a favor de narcotraficantes. [Ver más](#)

Radio y Televisión



Otro golpe al narcotráfico en el país. Mención Comando de Guardacostas de la Armada del Ecuador **TC 20-mar-2024**



Militares decomisan 286 kilos de droga **TC 20-mar-2024**



Bloque de seguridad descubre nuevo mecanismo que usa el narcotráfico. Mención FF.AA. **Teleamazonas 20-mar-2024**